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1月，实际利用外资 1361万美元，同比增长 4.7%
本报讯（记者 吴华）新年伊始，外资

企业在同发展信心不减，投资稳健。市
商务局数据显示，2023 年 1 月，全市实际
利用外资 1361 万美元，同比增长 4.7%，实
现首月“开门红”。

大 力 吸 引 和 利 用 外 资 是 高 水 平 开
放 的 重 要 内 容 。 市 商 务 局 围 绕 全 年 利
用 外 资 工 作 要 点 ，持 续 加 大 外 资 统 筹

工 作 力 度 ，切 实 加 强 重 点 外 资 项 目 跟
踪 服 务 保 障 ，充 分 发 挥 外 资 工 作 专 班
职 责 ，保 障 重 点 外 资 项 目 尽 快 落 地 投
产 ，加 大 用 地 、用 能 、环 保 等 方 面 服 务
保 障 力 度 ；持 续 开 展 外 资 企 业 走 访 活
动 ，帮 助 企 业 纾 困 解 难 ，不 断 提 升 企 业
满 意 度 和 获 得 感 ；对 重 点 外 资 企 业 实
行 台 账 管 理 ，了 解 经 营 情 况 和 出 资 计

划 ；主 动 服 务 、精 准 指 导 ，借 力 政 策 红
利 抓 好 市 场 主 体 培 育 ，助 力 企 业 更 好
发展。

市 商 务 局 相 关 负 责 人 表 示 ，下 一
步，我市将继续紧密结合产业发展需求
招 引 外 资 ，引 导 外 资 投 向 高 端 装 备 制
造、新能源技术、大数据等产业，支持落
地 企 业 以 商 招 商 积 极 引 进 其 上 下 游 产

业，依托秦淮数据、秦云基础等项目，积
极对接大数据相关产业链企业，更大力
度 吸 引 和 利 用 外 资 。 同 时 进 一 步 优 化
外 资 营 商 环 境 ，致 力 于 打 造 市 场 化、法
治 化、国 际 化 的 营 商 环 境 ，为 外 资 企 业
创造公平竞争的制度条件，推动利用外
资工作取得实效。

我市利用外资实现“开门红”

本报讯（记者 邸东芳）2 月 14 日
上午，家住原平城区园林处家属楼的肖
女士从市不动产登记服务大厅办理完
不动产登记业务后高兴地说：“幸亏有
这个反映反馈窗口，我终于办理了房子
的证书，悬了多年的心终于能放下来
了。”肖女士口中的反映反馈窗口，就是
大同市不动产登记中心新设立的“办不
成事”反映反馈窗口。

近日，市不动产登记中心新设立了

“办不成事”反映反馈窗口。该窗口旨
在帮助企业和群众解决未能及时受理、
按时办结等困难或问题，确保通过真诚
服务、耐心解读、及时反馈，为企业和办
事群众提供优质、满意的服务。

2 月 14 日 上 午 ，肖 女 士 前 往 不 动
产登记大厅办理存量房转移登记时，
从大厅咨询台了解到，她现场提供的
身份证号码与原房屋所有权证上的身
份证号码不一致，咨询台工作人员告

知此类情况暂时不能办理，需出具相
关部门证明后才可正常办理。无奈之
下，肖女士抱着试一试的态度，向“办
不成事”窗口反映了该情况。“办不成
事”反映窗口工作人员了解后，立即启
动联动机制，联系相关科室分管领导
及负责人，针对此项业务如何办理进
行梳理、研究、讨论，最后终于找到了
政策依据，在当天上午帮助肖女士解
决了困扰。

本报讯 （记者 张世敬）“进入政
务大厅后，打开手机 WiFi连接界面，找
到‘大同市政务大厅’点击，即可实现即
时连接！办理网上申办或者实名认证
等业务就非常方便了！”近日，记者在市
政务服务中心采访时了解到，市政务大
厅 5GWiFi 全覆盖服务目前已正式启
用，市民办理业务特别是需要使用个人
智能终端设备的业务，办理起来将更加
便捷。

市政务服务中心坚持以人民为中

心的发展思想，急群众所急、想群众所
想，通过问卷调查的方式掌握第一手信
息，聚焦企业和群众反映强烈的办事
堵点难点问题，坚持传统服务方式与
智能化服务创新并行，持续优化政务
服务，依托 5G 技术推进 5G 智慧政务，
从而实现 5GWiFi 服务从无到有，为办
事群众提供多元化、个性化、贴心暖心
的高质量服务，更好满足企业和群众
办事需求，不断提高群众办事的便利
度和获得感。

市 政 务 大 厅 实 现 5GWiFi 服 务 全
覆 盖 之 后 ，企 业 办 事 人 员 和 群 众 来
政 务 大 厅 办 事 时 ，可 通 过 随 身 携 带
的 手 机 或 笔 记 本 电 脑 接 入 免 费 的
5GWiFi 网 络 服 务 ，解 决 外 出 情 况 下
资 料 传 输 缓 慢 、数 据 交 换 不 便 等 移
动 办 公 堵 点 问 题 ；可 以 在 大 厅 帮 办
员 引 导 下 自 助 完 成 可 网 办 事 项 ，使
用 高 速 、稳 定 的 5GWiFi 网 络 大 幅 缩
短 下 载 、上 传 用 时 ，减 少 窗 口 等 待 时
间 ，提 高 办 事 效 率 。

本报讯（记者 张鑫） 餐桌文明是社会
文明的重要体现，是城市文明的窗口。近
日，记者走访发现，适量点餐、不剩饭菜、餐
后打包等行为已成为大部分市民餐桌上的
新“食”尚，文明用餐蔚然成风。

2 月 13 日 19 时，记者走访几家不同餐
厅发现，不少顾客在点菜时都会根据自己的
食量以及菜品的菜量“量力而行”，尽量做到
吃多少点多少。在南环路明堂公园周边龙
聚祥烧麦馆、晋彩砂锅宴等餐厅里，“文明餐
桌”“光盘行动”等宣传标语随处可见，引导
消费者按需点餐、节俭用餐，营造了文明用
餐、节约为荣的氛围。服务员在为顾客介绍
菜品的同时，也不忘提醒客人按需点餐，对
餐品的分量提出合理建议。对于吃不完的
饭菜，大多数顾客已经习惯了请服务员帮忙
打包带走。

“我和家人朋友都十分支持‘文明餐桌’
活动，在外就餐结束时，将剩余的饭菜打包，
已经成为一种习惯。”市民齐先生说，现在家
庭聚餐剩饭剩菜比过去少多了，基本能做到

“光盘”。除此之外，平时做饭买菜，家里也
有细致的计划，吃多少做多少，每顿饭还都
能吃新鲜的。

近年来，我市持续加大宣传力度，倡导
市民践行“光盘行动”，反对铺张浪费，市民
的文明用餐意识得到逐步加强，餐馆经营理
念也发生了变化，弘扬勤俭节约传统美德的
同时，避免了舌尖上的浪费。

本报讯（记者 崔莉英）2023“大同
年 大不同”新春系列活动精彩延续，古
城内年味不减，尤其夜幕降临，美轮美奂
的彩灯，人气爆棚的表演，口齿生香的美

食，吸引不少人走进古城尽情享受夜的
美好。

入夜，古城内大街小巷张灯结彩，人
们喜气洋洋走上街头，在满街的灯火中

流连忘返，造型各异的花灯把古城装扮
成色彩斑斓的梦幻世界。2 月 13 日晚，
记者在华严广场、纯阳宫广场等处看到，
不少市民游客在彩灯前拍照留影。以灯
笼为主体的主灯组和 23 组兔子主题花灯
交相辉映，通过中国红主色调以及牡丹、
醒狮、祥云纹的运用，迸发出属于大同的
交融之美。“花灯亮着，感觉大同年还在
延续，这几天天气不错，可以尽兴看！”市
民胡丽说。

在灯火阑珊中，《花木兰》《同兔同
乐》《气模兔》等精彩节目也在华严广场、
纯阳宫广场轮番上演。人们可以看到

“花木兰”替父从军征战沙场的英姿，也
能与生动活泼的兔子友爱互动。在《诗
人互动》现场，“王维”“白居易”等诗人从
远古走来，与市民和游客一起吟诵名篇
佳句，共同感受古都气韵。

在赏过花灯、看过演出后，下寺坡街以
及纯阳宫广场的各种特色美食也备受人们
青睐，酥脆可口的黄花饼、筋道爽口的面食
等特色小吃，让人尽享美食盛宴。此外，古
城内大小特色饭馆也是人气爆满。

古城内市民游客乐享新春文化盛宴

赏花灯 看演出 品美食
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“办不成事”反映窗口帮群众“办成事”

市政务大厅服务再升级
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“文明餐桌”成习惯
市民共享新“食”尚

“光盘行动”宣传标语张贴在醒目位置
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